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战疫日记
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4月 12日，这是老左在湖南省直
中医医院住院的第 203天，他做梦都
没有想过，还有机会度过他的 55 岁
生日，更没想到的是，这些与他共度
生死难关的“家人们”会共聚一堂为
他准备如此暖心的生日仪式。

去年 9 月 22 日，55 岁的老左遇
到了突发的爆炸事故，送到省直中医
院时全身呈灰黑色，烧伤总面积达
93%，其中三度烧伤占 70%，深二度
烧伤占 23%。在烧伤抢救专家组全体
医护人员日夜守护、全力救治下，老
左在挺过了“休克关”“感染关”“植皮
关”，和众位医护人员一起，创造了生
命的奇迹，也结下了深厚情谊。今年 3
月 11日，老左离开内科 ICU病房，回到
修复重建与皮肤医学中心继续接受
疤痕修复和康复治疗。

生日当天下午，老左刚从康复治
疗中心做完康复回到病房就听到了

阵阵歌声，气球、鲜花、蛋糕、熟悉的
面孔让他惊喜不已。

“老左，生日快乐！几天没来看
你，精神状态恢复得很不错，接下来
要加强锻炼，期待你早日下床活动。”
烧伤抢救专家组内科 ICU 主任彭祝
军、胃肠烧伤外科主任邓军山来到老
左床头。

烧伤抢救专家组修复重建与皮
肤医学科副主任李刚回忆，一路看着
老左意识越来越清楚，伤口恢复越来
越好，大家的治疗信心也越来越足，
这两百多天很不容易，但是最后有一
个好的结果就是最欣慰的事。

唱完生日歌，老左说：“我最大的
愿望是早日康复！”经历生死难关的
人更懂得健康和生命的可贵。老左家
有一个鱼塘，私下里他常说回家后要
亲自下厨，请大家吃鱼。

烧伤抢救专家组修复重建与皮

肤医学中心学科主任姜任武介绍，老
左现在状态越来越好，关节功能也恢
复得很不错，随着时间的推移，疤痕对
抗的效果越来越明显，再加上后期整

形的介入，未来下厨做饭的可能性是
一定存在的。他轻拍老左的肩膀说：

“一定会早日康复的，我们还等着去你
家吃饭！”

“我最大的愿望是早日康复！”
93%特重度烧伤后，他迎来了第一个生日

湖南省直中医医院 谭盼盼

北 国 风 光 ，千 里 冰 封 ，万 里 雪
飘……

不知不觉，我已来到长春 26天了，
从晚冬到初春，天气变化着，长春也在
变化着。

3 月 14 日，接国家卫健委指派，湖
南省核酸检测队出征吉林长春。株洲
市三三一医院立即通知，由我带领我
科刘琴、孟轩两名队员前往长春，抗击
疫情。接到命令后，我肩负着重大的责

任感和使命感。我们三个都曾有过前
往株洲攸县、河南安阳的抗疫经验，所
以我相信我们一定能完成这次使命。

14 日早晨，医院领导为我们举行
了一个简单的出征仪式，院党委书记
阳新华嘱咐我们，工作之时要保护好
自己，也要照顾好自己的生活，与此同
时，强调抗疫中要展现我们市三三一
医院吃苦耐劳，敢做敢拼的优良作风，
等待我们凯旋！

当日下午，我们顺利抵达长春，一
下飞机便感觉寒气逼人，但是长春人
民的热情让我们内心都充满了温暖。

入住酒店后，第二天我们便接到
任务，前往长春中心医院支援核酸检
测工作。巨大的标本量，狭窄的实验
室，我们从凌晨持续工作到第二天早
上，每个人都憋得满脸通红，当我们
走出实验室的那一刻，感受着新鲜空
气，一切都是那么的美好。尽管通宵
达旦，然而我们却没有丝毫疲惫，因
为战疫才刚刚开始，我们的斗志才刚
刚焕发。

之后，我们转战长春市五环体育
馆方舱实验室。因为方舱的结构较小，
没有气膜实验室的大环境，所以对于
复查标本的寻找也会比较困难。在一
次工作中，因为长时间蹲着，起身的时
候，大脑缺氧，我险些晕倒在实验室
里。可是任务还没完成，工作还在继
续，我短暂的休息之后，便继续投入到
工作中去。

尽管如此，我们仍然把工作做得
很扎实，标准的操作流程，严格把控实
验结果，每一步我们都做的很细致。仅
仅七天，我们株洲检测队已完近 70000
管，约 900000人次的核酸检测任务。

寒冬腊月已过，春暖花开已临，长
春也打响了最后攻坚战的号角，我们
的胜利马上就要到来了，经过了这么
多天共同的努力，长春终将“拨开云雾
见光明”。过去 20多天以来，在无数的
长春人，各地的支援医疗队、志愿者、
社区工作者、公安民警等共同努力下，
有效地阻止了疫情的扩散，抗疫必胜，
期待这座城市的繁华重启！

株洲市二医院中医科开科啦！4月
13 日，市二医院在第三住院楼六楼举
行了中医科开科揭牌仪式。

市二医院党委书记刘建军表示，
中医是中华瑰宝，应当传承发展。开设
中医科，意在推进中医药综合诊疗服
务，提升医院综合服务能力和水平，让
老百姓有更多的就医体验，也为国家
传承创新中医药文化作出贡献。

在简短隆重的开科仪式之后，中
医科主任肖漫江带领中医科医务人
员进行了医疗查房。在查房时，因血
糖高希望通过中医系统治疗而住院
的夏阿姨向医生们表示感谢，针对夏
阿姨的情况，肖漫江带领的中医科医
疗团队采用中药内调、外加贴耳穴、针
灸等治疗方式，以此达到降低血糖的
疗效。“说实话我就是冲着肖主任的医
术来的，我算是她的老‘熟人’了，所以
她带领的中医科我非常信任。”患者夏
阿姨说。

据中医科主任肖漫江介绍，中医
科突出传统中医优势，回归中医思维
对临床的指导，倡导应用经方与传统
中医特色诊疗技术诊治，保证中医全

程参与治疗，实现医疗行为“能中不
西”，即对大多数门诊病人以及不愿意
用西药的病人尽量以中医中药为主要
治疗方法。对疑难病、慢性病的住院病
人，尽可能用中医传统诊疗方法诊治。
其特色主要是以经典的理论为指导，
其特点是价格低廉、效果好、针对群体
老少皆宜。

肖漫江表示，中医科开科是机遇
也是挑战。中医科将依托医院的广阔
平台，积极发挥发扬中医药在治疗疾
病中的特色优势，不断培养优秀的中
医医护人才，为患者提供更加有效、全
面、优质的个性化中医特色治疗。

市二医院中医科擅长各类恶性肿
瘤原发病治疗及放化疗后的辅助治
疗，专注糖尿病、甲状腺疾病、慢性支
气管炎、哮喘、眩晕症、睡眠障碍、痛
经、月经不调、更年期综合征、乳腺结
节、产后缺乳、产后调理、小儿咳嗽、哮
喘、感冒、咽扁桃体炎、口疮、流涎、厌
食、腹泻、便秘、营养不良、遗尿、多汗、
夜喘、湿疹、细菌及病毒感染、亚健康
调理等疾病且有显著疗效。

市二医院中医科正式开科
株洲市二医院 陈恺祺

肖漫江，副主任中医师，株洲市二
医院中医科主任，湖南中医药大学中
医内科学硕士研究生。2008 年 9 月至
2009 年 9 月曾在湘雅二医院内分泌科
进修一年。2015 年 9 月至 2016 年 3 月曾
在中国中医研究院北京广安门医院进

修。她主攻肿瘤类疾病的中医药治疗，
师从湖南中医药大学喻嵘教授主攻内
分泌疾病的中医药治疗，后又师从首
都国医名师冯世纶教授学习经方。临
床 中 善 用 经 方 治 疗 内 外 妇 儿 各 科 疾
病，药简效彰。

专家介绍

待到山花烂漫时，抗疫胜利我自归
株洲市三三一医院 蒋太伟

▲市二医院中医科开科揭牌仪式。

▲生日会现场。

▲市三三一医院驰援吉林核酸检测先锋队。

株洲日报·掌上株洲讯（记者/黎世伟 通讯员/张
和生 卢姣梅） 4月 13日，炎陵县举办大院线上云锦
杜鹃花节，利用 4 个平台在线直播，让游客足不出
户，也能观赏到各色各样的杜鹃花。一个小时在线直
播，流量突破 80万，估计加回放将突破百万。

当天上午10时至11时，该县举办的大院线上杜鹃
花节，让游客通过腾讯新闻、腾讯云游看中国、微赞直
播、株洲综合频道4个平台，跟随旅游推荐官宇轩、杨楠
走进云上大院，赏杜鹃、逛美景、品美食、观星空。游客

足不出户，也能观赏到各色各样的杜鹃花、流连忘返大
院美景、丰富多彩的客家文化和璀璨迷人的星空。

接下来，该县还将继续在多个平台播放杜鹃
花的小视频，持续推介“云上大院”旅游品牌。

炎陵是有名的“杜鹃花”之乡，境内杜鹃花种
类达 20 多种，包括开白花的腺萼马银花、大白杜
鹃，开红花的亮毛杜鹃，开紫花的鹿角杜鹃、紫花
杜鹃，开黄花的羊踯躅等。每年 3月至 5月，炎陵境
内的杜鹃花竞相绽放，花满山峦，千姿百态。

炎陵县举办大院线上杜鹃花节

一小时直播流量突破80万

株洲日报·掌上株洲讯（记者/肖蓉） 近日，
省农业农村厅公布了第一批国家级生猪产能调控
基地、省级生猪产能调控基地名单，我市入选的生
猪养殖场分别为 38家、48家。

生猪产能调控基地是生猪稳产保供的重要基
础和重要支撑。经省农业农村厅组织开展申报工
作，生猪养殖场自愿申请、县级初审、市级审核、省
级复核等流程，全省共有 581家生猪养殖场成为第

一批国家级生猪产能调控基地。我市共有 38 家上
榜，其中茶陵 10家、攸县 17家、醴陵 6家、渌口 5家。

同时，第一批省级生猪产能调控基地公布为
593家，我市 48家生猪养殖场入选。

据悉，入选企业是稳定国家生猪产业市场发展的
先锋优质企业，有义务按要求配合开展产能调控工作，
每月要及时且准确地报送存栏、出栏等生猪生产信息，
同时也有权利优先享受相关的生猪生产支持政策。

首批国家级生猪产能调控基地公布

我市38家养殖场上榜

株洲日报·掌上株洲讯（记者/刘毅 通讯员/王
清华） 4 月 13 日，醴陵市党的建设研究会成立。
这是新形势下，该市进一步加强党建理论研究、开
创党建新局面的一项重要举措。

该研究会由醴陵市委党校、醴陵市档案馆等 5
家单位发起成立，业务范围包括贯彻、宣传、研究
上级关于加强党的建设的重大决策和要求，研究
醴陵市党的建设中的新情况、新问题，提出对策性
建议；在辖区范围内，挖掘红色资源，开展课题研
究和学术交流活动；积极围绕党的建设工作做好

咨询服务，提出意见建议；通过开办《醴陵党建》季
刊和向出版部门、报刊推荐等方式，宣传、展示醴
陵党的建设方面的优秀研究、实践成果。

该研究会有会员单位 12 个、会员 125 名，覆
盖了机关、企业、学校、医院、社会组织等多个领
域。醴陵市委常委、组织部部长雷江华当选研究
会首届理事会主要负责人。“把各方面的党建研
究人才汇聚起来，有针对性地组织开展各种理
论研讨和成果交流活动，为加快迈进县域经济

‘千亿时代’贡献力量。”雷江华说。

醴陵市党的建设研究会成立

株洲日报·掌上株洲讯（记者/邹怡敏 通讯员/何
玉琴） 4月 7日，渌口区渌口镇新城村社工室的社
工和志愿者，照例来到小琪（化名）家开展入户探访，
了解孩子和其家人的生活情况，帮助解决实际困难。

小琪今年 7岁，因存在语言障碍及疑似智力障
碍，未能正常入学，其母亲被鉴定为二级精神残疾，
父亲离家出走多年，一家全靠 65岁的外公照料。该
区民政局了解情况后，将小琪列入“未爱护航”个案
跟进服务名单。在对服务对象需求进行分类讨论
后，该区民政局联手教育局、残联、慈善会、博爱志
愿者联合会，帮助小琪完成智力发育二级残疾的鉴
定，并开展“送教上门”服务。新城村社工室社工按
照每周 1 次的频率，与志愿者一道上门入户，担当

代理爸妈的角色给予小琪关爱，并为小琪的外公进
行情绪疏导、监护人亲职能力引导，同时，整合社会
慈善资源，提供爱心资金和生活物资。

今年，渌口区采取“五社联动”的模式开展村
（社区）社工室示范点建设，聚焦服务困境儿童、农
村留守儿童和孤残儿童，积极搭建以社区为平台、
社会组织为载体、社会工作者为支撑、社区志愿者
为辅助、社会慈善资源为补充的服务框架，开展“未
爱护航”未成年人关爱保护行动，通过入户走访，建
立困境儿童档案，实施个案管理。截至目前，该区 9
个村（社区）社工室示范项目建设顺利推进，已成立
2个社工室志愿服务团队，挖掘个案服务对象 5人，
让困境儿童家庭得到专业、有效的帮助。

渌口区“五社联动”关爱困境儿童家庭

山间涌温泉 滋养“水花苗”
“山涧有鱼 乡村有道”系列报道·鲈鱼篇

策划/尹二荣
株洲日报·掌上株洲记者/陈驰
通讯员/刘晓聪 彭亮霞

4 月 11 日，天空晴好，记者驱车来到攸县黄丰
桥镇温水村村头，沿着蜿蜒村道向前，远远眺望，只
见山峦连绵起伏，宛如一条绿丝带。艳阳下，青翠的
群山与彩色的民宿，相映成辉，构成一幅美丽的乡
村春景图。

群山环绕的温水村，最高海拔 600 余米，在深
深的山谷中，藏着一个鲜为人知的鲈鱼养殖基地。
依托着大山涌出的温泉，这里繁衍的鲈鱼苗走俏市
场；这里长大的鲈鱼，成为佳肴，深受食客喜爱。

1 优质温泉，吸引鲈鱼“落户”

当天上午 9 时多，沿着曲折的山
道，记者在基地负责人刘一平陪同下，
一路向下，路边一根白色水管将山间
泉水引入基地水池中。池中，密密麻麻
的“水花”贴近暖流，游得更加欢快。

步入基地，刘一平伸手试了试池
内水温，用抄网捞起少量“水花”，看
着长得不错，才松了口气。另一侧，十
多名工人正在往另外的池子投食。

“鱼种刚孵化的小苗，行业内又称水
花，再经 4个月培育后，就长成可出售的
鱼苗，所以孵化工作特别重要，我会亲力
亲为。”刘一平津津有味地向记者介绍。

刘一平的老家在樟井村。2013
年，退伍的他开始养殖家鱼，积累了
一些经验。那几年，市场上鲈鱼走俏，
且价格高，效益好，他内心萌生了养
殖鲈鱼的念头，但鲈鱼喜温，温度最

好在 22℃至 28℃之间，对水质要求
极高，樟井村不具备养殖条件。

而距离樟井村 14 公里远的温水
村，是典型的山区村，地热资源丰富，
天然的温泉水，含有丰富的矿物质，非
常适合鲈鱼养殖。经过市场调查和实
地勘查后，他下定决心，来到温水村发
展鲈鱼养殖，以培育鱼苗为主，兼顾成
鱼销售。

2019年3月，经过多番努力后，从广
东引进的加州鲈鱼鱼种，成功“落户”温
水村。

刘一平介绍，目前，7个迷彩大棚
内有 114 个水池，存塘量有 800 万尾
鱼苗，还有 20 个水池正在兴建，即将
完工。鱼苗供不应求，每尾 1 元至 1.5
元，大多销往江西省萍乡市和省内的
醴陵、岳阳、华容等地。

2 鲈鱼引客，助力乡村旅游

当天中午，吃过午饭，90后员工李
繁拉着刘一平来到水池边，虚心请教
技术。

“水花体质娇嫩，摄食能力低，所
以数量不能太多，待水花长大后，就
要‘分班’。”刘一平耐心解释。

基地共有 32 名员工，全部来自
温水村。对于员工的讨教，他没有丝
毫保留，更是倾囊相授。因为搭建管
道引水入谷时，村民给了他很大帮
助。乌鸦尚知反哺，带动村民一起养
殖鲈鱼，实现共同致富是他的心愿。

自封山育林、关停煤矿后，温水
村一直没有支柱产业，为了生计，许

多年轻人选择外出务工。
“鲈鱼项目引进，既吸引了村民

务工，又带动了旅游发展。”温水村党
支部书记张雄伟说，依托鲈鱼产业和
秀美的自然环境，村里致力打造温泉
养生民宿，目前已建成 8家。

为了助力乡村旅游，基地腾出 2
个水池养殖大鲈鱼，经过一年喂养，
鲈鱼达 1 斤左右。这些喝着天然温泉
长大的鲈鱼，清蒸、红烧亦或豉汁相
烹，鱼肉新鲜滑嫩 ,令人回味无穷，吸
引着食客纷至沓来，也带动了栗子、
秋葵、丰水梨等山货销售，为乡村发
展注入了新活力。

相关链接

鲈鱼分为许多种类，加州鲈鱼就是其中之一。加州鲈鱼原名大口黑鲈，分
类学上属鲈形目，太阳鱼科。自 1983 年引入我国养殖，经人工驯化，可在 1%以
下的咸淡水中正常生长，喜欢栖息清澈温和的水层。加州鲈鱼生长较快，其体
侧扁，呈纺锤形，全身披灰银白或淡黄色细密鳞片，当年繁殖的鱼苗长到 1 斤左
右，就可上市销售。

加州鲈鱼由于肉质坚实，肉味清香，加上活体上市，在酒楼饭店水族箱中
可让就餐者观赏挑选，销路顺畅。另外，加州鲈鱼还可供游客垂钓，所以受到
世界各地广大游钓者的喜爱，这无疑对发展游钓渔业，吸引游客观光，增加经
济收入十分有利。
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